

**PENERAPAN MEDIA BINGO BERBASIS *LOCAL WISDOM*
DALAM MELATIH PENGUASAAN KOSAKATA MATA
PELAJARAN BAHASA INDONESIA KELAS III MI NU
BAHRUL ULUM NGEMBAL KULON JATI KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah (PGMI)**

**Oleh:
Anni Qurrotul Aini
NIM 1810310095**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYYAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613

Email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com

Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Anni Qurrotul Aini
NIM : 1810310095
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul Skripsi : Penerapan Media Bingo Berbasis *Local Wisdom* Dalam Melatih Penguasaan Kosakata Mata Pelajaran Bahasa Indonesia Kelas III MI NU Bahrul Ulum Ngembal Kulon Jati Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal November 2021 sampai dengan Oktober 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 20 Oktober 2022

Pembimbing,



Elva Umi Hanik, M.Pd.I

NIP.199201242019032016



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
 Jl Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322, Telp.
 (0291) 432677 Faks 441613

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Anni Qurrotul Aini/ 1810310095
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/ Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Penerapan Media Bingo Berbasis Local Wisdom Dalam Melatih Penguasaan Kosakata Mata Pelajaran Bahasa Indonesia Kelas III MI NU Bahrul Ulum Ngembal Kulon Jati Kudus

Telah diujikan pada **04 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Fifi Nofiaturrehman, M.Pd.I.</u> NIP. 198602262015032007 Ketua/Penguji I	06/01/2023	
<u>Retno Susilowati, M.Pd.</u> NIP. 197608112007102001 Penguji II	06/01/2023	
<u>Rakanita Dyah Avu Kinesti, M.Pd.</u> NIP. 199103292001012020 Sekretaris	06/01/2023	
<u>Elya Umi Hanik, M.Pd.I.</u> NIP. 199201242019032016 Dosen Pembimbing	06/01/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	06/01/2023	



PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Anni Qurrotul Aini NIM 1810310095 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Oktober 2022

Yang Menyatakan,



Handwritten signature of Anni Qurrotul Aini.

Anni Qurrotul Aini

NIM: 1810310095

MOTTO

المَحَافِظَةُ عَلَى الْقَدِيمِ الصَّالِحِ وَالْأَخْذُ بِالْجَدِيدِ الْأَصْلَحِ

“Menjaga tradisi terdahulu yang baik, serta mengambil hal baru yang lebih baik.”¹



¹ Munawir Abdul Fattah, *Tradisi orang-orang NU* (Yogyakarta: Pustaka Pesantren, 2006), 7.

PERSEMBAHAN

Dengan penuh perjuangan, dengan iringan kesabaran, do'a, air mata, ku lalui hari-hari yang terus berputar untuk menemukan setitik ilmu pencerah kehidupan.

Dengan segala usaha dan jerih payah serta do'a dari orang-orang tercinta, ku persembahkan skripsi ini kepada:

1. Ayah dan Bundaku (Bapak Muhlas Amir (Alm) dan Ibu Muntamah) serta (Bapak Ali As'ad (Alm) dan Ibu Siti Muni'ah (Almh) tercinta yang selalu mencurahkan kasih sayangnya yang mendidikku tanpa lelah sebagai dharma baktiku, senantiasa mendo'akan dan mengajarkan arti kehidupan yang sebenarnya
2. Kakakku tersayang yang senantiasa mendukungku (Mohammad Yazid Zainurrohman, Faisol Husaini, Nurul Ahla, Lailatul Fadillah)
3. Segenap keluarga yang selalu mendo'akan dan mendukungku meraih cita-cita
4. Sahabat-sahabatku tercinta yang menemani hari-hariku dengan penuh warna (Lisma Khofifah, Putri Diana Lestari, Firsya Maurna Shofa, Nilta Hidayah, Sri Murni Handayani)
5. Teman seperjuangan PGMI C Angkatan 2018, teman PPL, KKN, dan teman-teman se-pembimbing skripsi yang menemaniku menimba ilmu dan pengalaman dibangku perkuliahan
6. Dan tak lupa pembaca yang budiman

Terima Kasih

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h		
خ	KH/kh	ع awal	‘A/‘a	ء	A/‘a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/‘a’	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f				
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	Falaki y
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	rabb	عَالِمِي	‘alami y
‘Ain/Hamzah di belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furū’	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	الْقَضَاءُ	al-qadā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai’u n
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah				
الدِّينِ جَمَالُ	jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	jamāluddīn	سَاعَةٌ	sa’ah		

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang melimpahkan rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam penulis haturkan kepada junjungan kita baginda Nabi Muhammad SAW yang telah membawa cahaya penerang bagi umat manusia untuk senantiasa menjalankan kewajiban sebagai hamba Allah SWT.

Penulis dengan sungguh-sungguh menyusun skripsi yang berjudul “Penerapan Media Bingo Berbasis *Local Wisdom* dalam Melatih Penguasaan Kosakata Peserta Didik Mata Pelajaran Bahasa Indonesia Kelas III MI NU Bahrul Ulum Ngembal Kulon Jati Kudus” ini untuk memenuhi syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) dalam Fakultas Tarbiyah di IAIN Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Maka dari itu penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag.,M.Si selaku Dekan Fakultas Tarbiyah di IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd selaku Kepala Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah di IAIN Kudus.
4. Elya Umi Hanik, M.Pd.I selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya untuk memberikan bimbingan, pengarahan, dan perbaikan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen/Staf di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. H.Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi serta karyawan/karyawati perpustakaan IAIN Kudus yang telah berjasa membantu penulis sehingga terwujudnya penulisan skripsi ini.
7. Hj. Kholistimro’ah, S.Pd.I selaku Kepala Sekolah MI NU Bahrul Ulum Ngembal Kulon Jati Kudus yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian.

8. Noor Wakhidatun, S.Pd.I selaku Guru Kelas III sekaligus Guru Mata Pelajaran Bahasa Indonesia di MI NU Bahrul Ulum Ngembal Kulon Jati Kudus yang telah bersedia membantu penulis untuk memberikan keterangan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
9. Segenap staf dan guru serta siswa terutama siswa kelas III di MI NU Bahrul Ulum Ngembal Kulon Jati Kudus.
10. Teman-teman ku Fakultas Tarbiyah program studi PGMI khususnya angkatan 2018 kelas C yang telah membantu memberi dukungan moril maupun materiil dalam penyusunan skripsi ini.
11. Segala pihak yang membantu dalam penulisan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Atas segala jasa, bantuan dan bimbingannya, penulis merasa berhutang budi yang tiada mampu membalasnya terkecuali hanya memanjatkan do'a "*jazakumullah ahsana al-jaza, Jazakumullaha khairan katsira.*" Akhirnya penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 20 Oktober 2022
Penulis,



Anni Qurrotul Aini
NIM: 1810310095